



Ningún frente debe considerarse ajeno a un peligro de ataque de la invasión

¡Vigilancia en todas las líneas!

Cualquiera que sea la intensidad de la nueva ofensiva nuestros soldados seguirán firmes en sus posiciones, por la Independencia de España

Ante nuestra próxima Conferencia Provincial

Información general

Información facilitada por la Agencia de Radio La Voz de Alayor

Se nos presenta a los comunistas, ante nuestra próxima Conferencia Provincial, un árduo trabajo de estudio sobre los problemas planteados en nuestra isla, así como también los que por su carácter nacional están completamente ligados a las tareas que las circunstancias actuales repercuten sobre Menorca, y de cuyo estudio sereno y razonado debemos extraer resoluciones positivas en interés de nuestro propio Partido y de las masas populares ligadas por afinidad de aspiraciones, por el nexo común que nos impone nuestra lucha contra el fascismo.

Nuestra Conferencia, no debe ni puede ser una conferencia más. Todos los Radios deben de hacer Conferencias preparatorias y discutir ampliamente el Orden del Día con las orientaciones que nuestro organismo provincial les remita. Deben de aplicar las tareas a su respectiva localidad, estudiando profundamente tanto los problemas políticos, sindicales, del Ejército, economías, agrarios y de organización del Partido en los puntos concretos que afectan a cada localidad, para que nuestra Conferencia Provincial sea una Conferencia de amplio contenido y en la cual todos los militantes, de arriba abajo y de abajo arriba intervengan de una manera activa y entusiasta, con aportaciones prácticas y realizables.

La unidad con los demás sectores antifascistas y especialmente con los camaradas socialistas ha de ser objeto de discusión preferente, con miras a robustecer los lazos entre socialistas y comunistas y afianzar la unidad tan necesaria entre los marxistas, al igual que en el Frente Popular y en los Consejos Municipales para que se responda a una acción unificada en todos los organismos en que se hallan representadas las fuerzas antifascistas y lograr que los órganos de dirección y administración respondan a las necesidades del momento y satisfagan por consiguiente los intereses del pueblo.

Nunca como ahora es tan precisa la unidad. Sin ella, no hubiera sido posible al pueblo y al Gobierno de la República sostener durante casi dos años y medio la resistencia heroica frente a los invasores y a los que indirectamente les ayudan. Sin ella, no sería posible mantener victoriosa nuestra lucha, en la cual la consistencia de la retaguardia juega un papel importante y decisivo para derrotar a los pretendidos colonizadores de España. La experiencia misma de los hechos ha de servirnos para guiar nuestros pasos hacia el afianzamiento de una unidad férrea que desplace apetencias personalistas o fraccionales. Los enemigos de la unidad no han de caber en nuestras filas, en donde se ventilan los intereses de toda la colectividad, que sabe precisamente que es el arma fundamental o decisiva para abatir al fascismo. No podemos permitir la intromisión de intentos encaminados a satisfacer intereses materialistas y contrarios al mantenimiento de una unidad basada en un sentido justo, que no puede dar lugar ni beligerancia a estas manifestaciones contrarias al sentir común de las fuerzas antifascistas.

En los momentos en que Hitler y Mussolini recurren a todas sus malas artes y recursos para imponer su dominio sobre España, la unidad es indiscutible y fundamental. En las circunstancias presentes, cuando el enemigo persigue una acción militar de más o menos envergadura para poder especular con ella ante el próximo viaje de Chamberlain a Roma y obtener concesiones vergonzosas y humillantes contra nuestro pueblo, es más precisa la unidad. Cuando toda la retaguardia de la zona fasciosa es un volcán pronto a estallar, cuando tantos y tantos hermanos nuestros gimen y luchan para aplastar a Franco y sus satélites, la unidad debe ser tan sagrada como la propia vida y porvenir de nuestros hijos y por e la hemos de luchar con todas nuestras fuerzas para conseguir mantenerla y vigorizarla pese a todos los obstáculos que se impongan. Solo la unidad ha de posibilitar nuestra resistencia hoy y la victoria mañana.

Después de aquilatar en todo su valor el contenido de lo que ha representado para el pueblo español el arma de la unidad, comprobar lo que representa hoy frente a las circunstancias tanto de orden interior como exterior, y lo que significa el mantenimiento de la fuerza más poderosa en futuras jornadas para defender nuestra independencia, el Partido ha de calibrarla justamente y sacar conclusiones que reafirmen en todos los órdenes lo que constituye la garantía de victoria del pueblo español sobre los invasores de nuestro territorio.

“Alemania está dirigida por un dictador brutal”

Alemania pide excusas al gobierno norteamericano, pero éste se niega a darlas ni oficiales ni oficiosas

Se comenta grandemente este fracaso de la diplomacia alemana

Washington, 25.—Las declaraciones del secretario de Estado interino Welles, a propósito de la gestión alemana de protesta contra el discurso del ministro del Interior Ickes, han sido apoyadas y aprobadas por toda la opinión norteamericana. El encargado de Negocios alemán, había pedido excusas oficiales al Gobierno norteamericano, porque el ministro del Interior, señor Ickes, en un discurso contra las persecuciones religiosas y racistas, declaró que Alemania está dirigida por un dictador brutal. El secretario de Estado ha contestado al representante alemán, que los Estados Unidos no darán excusas oficiales ni oficiosas.

En los círculos diplomáticos de Washington, se considera la gestión de Alemania, como el fracaso más grande sufrido por la diplomacia alemana en los Estados Unidos.

El Presidente de la Comisión de Negocios Extranjeros del Senado, Pittman, ha hecho unas declaraciones a los periodistas, diciendo: 1.º.—El pueblo de los Estados Unidos no quiere al Gobierno japonés. 2.º.—El pueblo de los Estados Unidos no quiere al Gobierno alemán. 3.º.—El pueblo

de los Estados Unidos es contrario a todo Gobierno dictatorial. El pueblo de los Estados Unidos tiene el derecho de pedir, según los Tratados, el respeto de los principios de la moralidad y de la justicia. Y lo hará. Nuestro Gobierno no tiene necesidad de recurrir a la fuerza militar, y solo se servirá de las armas en caso de necesidad.

El Senador demócrata King ha declarado: «Estoy completamente de acuerdo con el discurso del señor Ickes, y apruebo la negativa del Gobierno de los Estados Unidos, de presentar excusas al Gobierno alemán.»

Nueva York, 25.—En los círculos políticos se comenta favorablemente la enérgica actitud de los Estados Unidos frente a Alemania. En dichos círculos se estudia el «Tariff Act.» de 1930, que autorizaba eventualmente al Presidente de la Unión, a establecer unas tarifas aduaneras especiales para las mercancías alemanas, sin necesidad de previa consulta al Congreso. El Gobierno de los Estados está dispuesto—si es necesario—a romper toda relación comercial con Alemania.

Nuevas pruebas de admiración hacia la República Española

Barcelona, 25.—La representación de España que ha asistido al Congreso Internacional del Cáncer, recientemente celebrado en París, regresa satisfechísima de la recepción que se le ha dispensado. La lectura de un telegrama de salutación a los congresistas y de homenaje a Pierre y Mademoiselle Curie enviado por el Presidente de la República, fué acogida con una manifestación entusiasta y aclamadora.

El Congreso, cuya sesión de apertura presidió el señor Lebrun, se celebró en la Sorbona, y se puso en pie, al darse lectura al telegrama de la República española.

La 104 sesión de la Sociedad de Naciones tendrá lugar el próximo mes de Enero

Ginebra, 25.—El secretario de la Sociedad de Naciones, ha comunicado hoy el Orden del Día provisional, de su 104 sesión, que tendrá lugar el 16 de Enero próximo.

Respecto a España, el Consejo tendrá que examinar el informe del Comité de los Tres, formado por los representantes de Francia, Inglaterra y el Irak, sobre la retirada de los combatientes extranjeros del Gobierno de la República.

Leed y propagad
Frente Rojo

El Ejército Popular contraataca destruyendo todos los ataques del ejército italiano.-Han sido capturados varios prisioneros de nacionalidad italiana

Fueron inutilizados 5 tanques enemigos y nuestros héroes del aire derribaron en combate aéreo cuatro aparatos extranjeros

Partes Oficiales del Ministerio de Defensa Ejército de Tierra

ESTE.—Con la misma intensidad que en jornadas anteriores, las fuerzas al servicio de la invasión han proseguido hoy sus ataques en la zona de Tresp, donde los soldados españoles resisten brillantemente, causando al enemigo crecidísimo número de bajas.

En el sector del Segre, los invasores continúan su presión por la zona de Grayona, siendo también contenidos por nuestras tropas.

Otros ataques de las divisiones italianas por el sector de Cogull, han sido rotundamente rechazados. Cinco tanques italianos han quedado inutilizados entre líneas, por el fuego de las armas leales, viéndose imposibilitados los invasores de retirarlos del campo de batalla.

En contraataque propio, ha sido capturada una pieza de artillería de fabricación italiana, siendo hechos prisioneros sus servidores, llamados Escainez Balta, Grasiano Alejandro, Francesco Resana, Giuseppe Lasuna, Pascual Estoni, Giuseppe Barrido y Giuseppe Cervelera.

También se han capturado otros varios soldados, todos ellos de nacionalidad italiana.

La aviación republicana ha bombardeado con extraordinaria eficacia y precisión, concentraciones, líneas y caravanas de camiones con fuerzas, incendiando varios de ellos.

En combate aéreo han sido derribados 3 Fiats y 1 Messerschmitt.

En los demás frentes, sin noticias de interés.

Aviación

A las 13:45 horas de ayer, 4 aviones de la invasión bombardearon Almedijar (Almería) causando víctimas.

En la mañana de hoy, la aviación italogermana ha agredido Barcelona y Reus, donde causaron la muerte de nueve mujeres.

Mussolini no quiere que el equipo nacional de rugby, vaya a jugar a Francia

Perpignan, 25.—A causa de la aguda tirantez existente entre Francia e Italia a última hora se anuncia que el partido de «rugby» entre los equipos nacionales, frances e italiano, ha sido suspendido porque Mussolini, ha prohibido al equipo nacional italiano, la salida para Francia.

Nueva ola de terror en la zona invadida

Gibraltar, 26.—Los facciosos han desencadenado una nueva ola de terror en la comarca de Algeciras. Se ha fusilado a 20 personas, entre ellas a 2 mujeres. En la semana de Navidad se han dispuesto otras ejecuciones diciéndose que varios centenares de individuos están condenados a muerte.

La nueva ofensiva es un mandato de los gobiernos totalitarios según la opinión inglesa

Londres, 26.—La opinión inglesa, según publican algunos diarios, considerará la ofensiva desarrollada por Franco, como un mandato de los gobiernos totalitarios los cuales quieren hacer la máxima presión en los primeros días de Enero con visitas a la próxima conferencia del señor Chamberlain con Mussolini. Las masas de aviación, artillería y tanques italo-alemanes, revelan la dirección técnica de Roma y Berlín.

Importante robo en el domicilio del señor Pizarro

Paris, 26.—En el domicilio del Abogado español, señor Pizarro, los ladrones se han llevado una importante colección de objetos de arte del siglo 13, valorados en millón y medio de francos.

El asunto de la valija diplomática

¿Hay algunos funcionarios ingleses complicados?

Paris, 26.—Las agencias informativas han recibido la nota facilitada por el servicio de prensa de la zona facciosa, referente al asunto de la valija diplomática. Estos informes dicen que no se trata de un hecho aislado, porque hace tiempo que la valija se empleaba por una organización encubierta, para los trabajos de espionaje en favor de la República. Añade la nota que las investigaciones se encaminan a conocer si en tales actividades estaban complicados funcionarios ingleses.

La alusión de una posible complicidad de los funcionarios británicos figuran en una carta abierta del jefe de Prensa facciosa, Giménez Arnau, ha dirigido a lord Halifax. Añade que la valija contenía documentos militares y dinero destinado al pago de los espías.

Donativo al S. R. I.

El grupo de milltantes del S. R. I. de la posición de Favartix han organizado algunos festivales allí mismo, que les han permitido recaudar la suma de pesetas 2.000'00 que han entregado al Comité Provincial de dicho organismo de ayuda.

Franco, según el "Ce Soir" no está enfermo de la grippe sino que está herido de un balazo

Paris, 26.—El periódico «Ce Soir» publica una información diciendo que por noticias fidedignas, sabe que el día 5 de Diciembre, en las cercanías de Avila, Franco resultó herido, siendo por tanto falsa la referencia dada en la zona facciosa, diciendo que se encuentra enfermo de gripe. Franco cura las heridas que recibió durante un viaje realizado a Burgos y Avila con motivo de un llamamiento urgente del jefe de la guarnición, el cual le había anunciado que parte de las tropas estaban en franca rebeldía.

Cuando el coche de Franco, pasaba cerca de un bosque, le hicieron una descarga y recibió un balazo.

El mismo periódico publica unas informaciones en las que confirma las rebeliones existentes en la zona facciosa, entre franquistas e italianos.

OTRO DONATIVO AL S. R. I.

Como caso digno de mención hemos de destacar que un grupo de niños que actúan en el TEATRO INFANTIL de Plaza del Retiro de esta Ciudad, dirigidos por los jóvenes Lorenzo Carreras Llabrés, y Juan González, vienen presentando una serie de funciones a las que asiste un público formado por grandes y chicos, habiendo recaudado la suma de 500 pesetas que han entregado como donativo al S. R. I.

Felicitemos al notable grupo de artistas pequeños, por su meritoria labor y agradecemos a sus padres el buen desempeño demostrado al conducir a sus pequeños por la senda artística, que a la par que los divierte, al mismo tiempo los educa. El generoso rasgo de aquellos vecinos es digno de aplauso e imitación.

HOGAR DEL COMBATIENTE

Mañana, miércoles, a las seis y media tendrá lugar una interesante conferencia a cargo de don ANTONIO MARTI NEZ, oficial de la Armada, que disertará sobre el tema

Algunas consideraciones sobre la necesidad de la disciplina

El acto, como siempre, será público

Partido Comunista de España (S. E. I. C.) RADIO MAHON

Habiendo recibido nuevo pedido de Literatura, recomendamos a todos los militantes que les interese adquirirla, vayan por nuestro local, todos los días, de 6 a 8 de la tarde a recogerla.

EL SECRETARIO DE AGIT-PROP

Imprenta Nostra Paraula

Los facciosos prohíben el cruce de la frontera

Hendaya 26.— Los autoridades han dado órdenes severísimas para reforzar la frontera y que nadie la cruce.

Más enredo de la valija diplomática

Paris 26.— La Agencia Havas, publica una información de San Sebastian, diciendo que para acabar con la hipótesis que se hacen sobre el incidente de la valija diplomática inglesa, los facciosos han publicado una información en la que aseguran que cuando siguieron al cónsul inglés en el momento de entrega de la valija, solo intervinieron las autoridades militares y un notario, añaden que encontraron un pliego destinado al representante inglés en San Juan de Luz. El pliego que contenía la documentación del representante inglés en Burgos, los facciosos pidieron que fuese abierto, descubriéndose que contenía un sobre dirigido a un personaje particular de San Juan de Luz y que insertaba una completa información referente a la defensa nacionalista.

La nota oficiosa dice que hasta el momento las detenciones efectuadas son relativamente poco numerosas.

La Conferencia Pan-Americana

Lima 26.— El representante del Brasil ha recibido autorización de su Gobierno para firmar la declaración de solidaridad norteamericana.

Las sub-comisiones continúan enviando al Pleno importantes dictámenes sobre limitación de las actividades extranjeras en los países americanos. Es opinión unánime no admitir sudetes en las regiones americanas.

El Brasil ha presentado una proposición en la que plantea su problema por la existencia de colectividad alemanas en su país.

La prensa facciosa desmiente la permanencia de grandes efectivos italianos en la zona invadida

Lgano 26.— La prensa fascista tomando como base informaciones del periódico francés «Gringoire» emprende una violenta campaña contra la pretendida intervención francesa en las cuestiones españolas tratando de desmentir la permanencia de grandes efectivos italianos en la zona facciosa.

El Congreso extraordinario del partido Socialista francés

Paris, 24.— Hoy comenzarán los trabajos del Congreso Nacional extraordinario del Partido Socialista. El Congreso estudiará la política exterior del partido, y la relacionada con los Decretos Leyes.

El señor Blum, declaró que la seguridad del país, implica necesariamente la aplicación de los pactos y la cooperación mútua.

Hasta ahora hay casi igualdad de votos, entre Blum y Faure, pero en el Congreso es casi seguro el triunfo del ex Presidente del Consejo.

Jefatura de Intendencia de Mahón SECCION DE TRANSPORTES ANUNCIO

Existiendo en esta Jefatura DOS vacantes de marinero, que han de ser cubiertas con arreglo a lo dispuesto en el Reglamento para el régimen de trabajo de los obreros eventuales en los Establecimientos militares, aprobado con carácter definitivo por Decreto de 3 de Mayo de 1934 (D. O. núm. 101), se hace saber por el presente, los requisitos que deberán cumplirse, por los aspirantes a cubrir las mencionadas vacantes.

1.º Tener más de 18 años y menos de 45, saber leer y escribir y solicitarlo en instancia dirigida al Jefe de los Servicios de Intendencia de Mahón, acompañando certificado de nacimiento y de carentía de antecedentes penales y cuantos documentos comprobantes de mérito y trabajos consideren oportuno aportar. Presentarán también el control político.

2.º El plazo de presentación de la anterior documentación, será hasta las 12 horas del día 15 de enero de 1939, la que deberá estar presentada en las oficinas de esta Jefatura sito en la calle de García Hernández núm. 34 piso primero, todos los días laborables de nueve a trece.

3.º Los aspirantes sufrirán el oportuno reconocimiento facultativo de mostrativo de que poseen la aptitud física necesaria para el desempeño de su cometido, cuyo acto tendrá lugar el referido día 15 de Enero de las 10 a las 13, horas, quedando fuera del concurso los que no se presenten para ser reconocidos.

4.º Tendrán derecho de preferencia los que hayan prestado servicio en la Sección de Transportes Militares de Mahón.

5.º El procedimiento a seguir para la provisión de las mencionadas vacantes, será prevenido en el Reglamento para el régimen de trabajo de los obreros eventuales en Establecimientos Militares.

Mahón 21 de Diciembre de 1938 - El Jefe de la Sección - L. ARENAS - V.º B.º - El Jefe de, los Servicios de Intendencia. - M. OLIVARES.

Riesgo y Lealtad de Menorca

Así se titula la serie de Reportajes que sobre nuestra Isla irá describiendo la pluma inteligente del enviado especial de FRENTE ROJO

LINO NOVÁS CALVO

ADQUIRID TODOS LOS DIAS

FRENTE ROJO